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МЕХАНИЗИРУЮТ ТРУДОЕМКИЕ ПРОЦЕССЫ 
1Iриемно - упаковоч-

ный цех .цементного за-

вода - это своеобраз-
ный дтдел снабжения и 

отгрузки готовой продук-

ции.. коллектив его ус-

пешно выполняет свои 

обязанности. План гру-
зооборота в прошлом го-

ду был завершен 4 де-

кабря. Задание по от 

грузке цемента в Поль-

шу выполнено на три 

дня раньше срока. Брат-
ская социалистическая 

страна получила от нас 

100 тысяч тонн цемен-

та. 

Со сдачей второй оче-

реди завода к нам стало 

значительно больше по-

ступать сырья. Привозят 
его по яселезной дороге 

и в любое время суток. 

Задача коллектива упа-

ковочного цеха, кроме 

отгрузки готовой про-

дукции, своевременно 

производить разгрузку. 

В среднем на завод в 

сутки прибывает по 50 

вагонов Министерства 
путей сообщения с сырь-

ем и около 130 ва-

гонов местного назна-

чения с известняком и 

сланцем. Благодаря сла-

женной работе машини-

стов Виктора Васильеви-
ча Минина, Евгения Ва-

сильевича Смирнова, по-

мощников машинистов 
Артема Павловича Гри-
горьева вагоны разгру-

жаются своевременно. 

Однако в зимнее вре-

мя это делать не всегда 

удается. Вся беда в том, 

что сырье идет в откры-

тых полуватонах и, ес-

тественно, к нам уже 

поступает смерзшимся. 

В таких случаях раз-

грузку на вагонаопроки-

дывателе полностью сде-

лать нельзя. Часть гру-

за остается и приходи 

ся, как у нас говорит, 

зачищать вагоны вруч-

ную. На это уходит мно-

го времени и, как прави-

ло, людей не хватает. 

В прошлые годы для 

разгрузки привлекали 

рабочих из других це-

хов. Но эта мера оказа-

лась не эффективной. 
На заводе м ндго дума-

ли над тем, как нала-

дить бесперебойную вы-

грузку и при наимень-

ших затратах. И нако-

нец вьlход был найден. 
В последние дни прош-

лого года в цехе начала 

применять установку 

по рыхлению мерзлого 

грунта. Мощная электри-

ческая лебедка подает 

вагон к месту разгруз-

ВПЕРЕДИ -

ПЕРЕЫЙ 
УЧАСТОК 

Коллектив первого горного уча-

стка по добыче сланца в январе 

держит первенство на шахте 

имени С. М. Кирова. За тринад-

цать рабочих дней он не только 

успешно выполнил задание, но 

и сумел отгрузить 760 тонн слан-

ца сверх плана. 

Высокой выработки в эти дни 

добивается бригада горнорабочих 
очистного забоя Н. Кудрявцева. 
На ее счету - более 390 тонн 

сланца, выданного дополнительно 

к плану. В этом месяце бригада 
Н. Нудрявцева дает сланец толь-

' но хорошего качества. 

Успешно несет предсъездов-

скую трудовую вахту и бригада 
горнорабочих очистного забоя 
В. Михайлова. 

ки, и здесь в работу 

включаются рыхлители 

(своеобразные буры). Об-

служивают новую уста-

новку опытные машины= 

сты с вагоноопрокидыва-

теля. Разгрузка теперь 

идет значительно быст-
рее и обходится дешев-

ле. 

Н. ПЕТРОВ, 
рабочий цементного 

завода. 

В ШЕРЕНГЕ ПЕРЕДОВЫХ 

а 

Ивана Михайловича Доброва t бригадира
комплексной бригады ремонтно-механичеокого 

цеха Сланцевского цементного завода знают 

как одного из лучших ремонтников. Это его 

бригаде поручают наиболее ответственные за-

дания по ремонту и монтажу технологичестсо-

го оборудования. 
Свой большой производственный опыт 

И. М. Добров охотно передает молодым рабо-

чим, которые всегда получат от него добрый 
совет. 

И. М. Добров - активный общественник. 

Коллектив ремонтно-механичеокого цеха ока-

зал ему доверие, избрав председателем цехо-

вого комитета профсоюза. 

НА СНИМКЕ: И. М. Добров. 

- Быть коой уагНстам почетно, 

- сказали Люцмнле Алексазгtзров-
не vа паргийгт•м собрантгыг, когда 

разбирали ее заявление о приеме 

в члены КПСС.- Надо стать при-

мером для друтик, многое знать и 

уметь. 

Труднюстей Лннцмила Александ-
ровха не боялась. Но в эту мину-

ту она задумалась. А потом твер-

до екавала: «Доверие оправдаю». 
• Это было неоколько лет назагд. 

Казалось, ничего не иаменичяось в 

ее жизни, а только сага она ста-

ла работать еще лучше, старалась 

быть более требовательвой к се-

бе всегда и во всей. 

Обстоятельства рлолаились так, 

что в 1963 году ей при лось пе-

рейти на работу в пенобетонный 

цех кирднчппого завода. Помня 

слоВа на партийцам собрании, она 

все силы отдавала, чтобы быстрее 
освоять спецнальность пекобетон-
щопцы. И вскоре ее стали ставить 
в пример другим. 

Сейчас Людлпнла Александровна 
Мохайлова - одна из лудпших ра- 

ботигпщ в цехе. Ее уважают и в 

сваей смене, и в коллективе 

тредпркятия. И не только за хо- 

ропп3е показатели в работе. Часто 
в обеденный перерыв она, как аги-

татор, беседует со снокглги това-

риацамгг по работе. К ней обраща-
ются рабочие и как к профгчрун-

оогу смены, и они всегда стара-

ется оказать посильную помощь. 

Партийпацг аргаогивалщя кри-

пточиего завода •вьддвинула .Людми- 
лу Але исандровггу в состав груп-

пы содействигя народному хантро-

В ДР1'1hНOh1 КОШЕ1'11ВЕ 
- Работа у нас такая, - го-

ворит механик хлебокомбината 
Юрий Герасимович Никифоров, -
что на собраниях больше всего 

достается нам. Виноваты или нет, 

а все шишки летят на нас. 

К это не удивительно. Ведь у 

слесарей ремонтной группы на 

хпебокомбинате самый ответствен-

ный и трудный участок работы. 
В их руках все машины и обору-
дование. От их работы зависят в 

конечном счете трудовой ритм, 

технологический режим, а стало 

быть, и качество выпускаемых 

хлебо-булочных изделий. 

Все слесари группы давно ра-

ботают на предприятии, друг 

друга знают хорошо. Все они -

мастера своего дела, трудятся не 

жалея сил и времени. Если по-

требуется срочный ремонт, они 

всегда готовы остаться на работе 
и после смены. 

Руководит группой молодой ме-

ханик кандидат в члены КПСС 
Юрий Герасимович Никифоров. 
На комбинат пришел после окон-

чания Ленинградского техникума 

пищевой промышленности. До 
этого работал на одном из заводов 

Новгорода и одновременно учил-

ся, затем служил в рядах Совет-
ской Армии. 

За короткое время он зареко-

мендовал себя хорошим механи-

ком и умелым руководителем. Чет-
кая организация труда позволяет 

слесарям своевременно устранять 

неисправности в механизмах, 

обеспечивать их бесперебойную 
работу. За оборудованием ведется 

повседневный уход, планово-пре-

дупредительные работы выполня-

ются строго по графику. 

Юрия Герасимовича на пред-

приятии знают и как пытливого, 

вдумчивого рационализатора. Из-
менения, внесенные в конструк-

цию тестоделителя «Нузбассв по 

предложению механика, значи-

тельно облегчили труд рабочих. 
214 рублей годовой экономии да-

ло комбинату и другое предложе-

ние, разработанное Ю. Г. Никифо-
ровым в содружестве со слесаря-

МИ. 

Много времени у молодого ме-

ханика уходит на общественную 
работу. Он член завкома комбина-
та и командир народной дружи-

ны. 

Под стать механику и осталь-

ные рабочие. Тепло отзываются 

на предприятии о6 электрослесаре 

А. Власове. Он является удар-
ником коммунистического труда, 

отлично знает все оборудование. 

Замечательно трудится и де-

журный слесарь-электрик Н. Чай-
кина. На предприятии она рабо-
тает уже более 15 лет. Она стара-

тельная, пользуется заслужен-

ным уважением в коллективе. 

В эти дни группа слесарей ус-

пешно несет трудовую вахту в 

честь ХХ111 съезда КПСС. 

Е. ЛЕОНТЬЕВА, 
предЕедатель комитета 

профсоюза кпебокотюбината. 

ПРОИЗВОДСТВО СВИНИНЫ -
НА ПРОМЫШЛЕННУЮ ОСНОВУ 

Меры по улучшению свигю-

водства, более правильному раз-

мещению и специализации свино-

водческих хозяйств, повышению 

экономической эффективности ра-

боты племенных, репродукториых 
и откориочны х совхозов обсужде-
ны на очередном заседании Пла-
новой комиссии Севера-Западио-
го экономического района. В об-
суждении участвовали представи-

тели плановых и сельскохозяйст-
венных органов Ленинградской, 
Новгородской и Псковской обла-
стей, ученые и проектировщики. 

Рассмотрены предложения, под-

готовленные с участием сотруд-

ников Ленинградского селы кохо-

лю. Забот прибавилось. - Но она 

старается выполнять все поруче-

нгкя. Когда проводился рейд пруп-

Пой содействии народному конт-

ролю по подготовке к работе н 

зимних усатовагяпс, Людмила Алек-
саоппровна триняла в нем самое 

активное участие. В результате 

были выявлены недоделки, кото-

рые сейчас устраняются. 

КоТца •коммуагвсты кирпичного 

завода выбирали делегата на го-

родекую партийную конферен-

цию, то больчтстно, хе задумы-

ваяеь, предлолкло избрать Люд-
милу Алвксандровопу Михайлову 
как честного и приащитзfiального 

коммуниста и хорошую рабочигм-

цу. 

С. вЛААИМИРОВ. 

зяйственного института. В них 

предусматривается организация 

свиноводства на промышленной 
основе. Это позволит увеличить 

производство свинины, повысить 

среднесуточный принес на откор-

ме, снизить расход кормов и себе-
стоимость мяса. 

Участники заседания одобрили 
разработанную схему организа-

ции свиноводства, в которой учтен 

опыт ведения этой отрасли в на-

шей стране и за рубежом. Выво-
ды и рекомендации решено пере-

дать Министерству сельского хо-

зяйства РСФСР, Госплану респуб-
лики и областным плановым и 

сельскохозяйственным органам с 

тем, чтобы их молено было учесть 
при планировании развития сель-

ского хозяйства в последующие 

годы. 

(ЛенТАСС) 

к СВЕДЕНИЮ ДЕЛЕГАТОВ 
ГОРОДСКОЙ ПАРТИЙНОЙ 

КОНФЕРЕНЦИИ 

VIII Сландевская городская 

конференция Коммунистиче-
ской партии Советского Союза 
состоится 20 января во Дворце 
культуры комбината «Сланцыь. 

Регистрация делегатов - в 8 
часов. Начало работы конфе-
ренции - в 9 часов. 

Читайте 
в центральных 

и областных газетах 
+ Навстречу ХХ111 съезду 

касс. 
+ 0 пребьпввпгаги лартийико пра- 

вительстве¢пной делегаядви Совет-
ского Союза в Моополжцсой На-
родвей Республике. 



ВО ГЛАВЕ НАРОДА 
Натгга партия ведет советский 

народ по пути строительства 
коммунизма. Ее идеи и планы 
претворяются в жизнь потому, 
что выражают коренные инте-
ресы трудяг хся, пользуются 
дтх безраздельной поддержкой. 
Партии постоянно укрепляет 
связи с массами. В этом - важ-
угетггиий источник ее великой 
аиалы. 

Чутко прислушиваться к го-
лосу трудящихся, советоваться с 
ними, учиться у них призывал 
В. И. Ленин. И партия неуклон-
но следует его учению. Вся пре-
образующая деятельность пар-
тии направлена на то, чтобы 
широчайшие слон трудящихся 
участвовали в управлении госу-
дарством, в обсуждении и пра-
ктическом осуществлении на-
сущных задач. 

Советские люди вдумываются 
в итоги 1965 года - завершаю-
щего года семилетки, анализи-
руют свою работу, делают выво-
ды на будущее. Сессия Верхов-
ного Совета СССР подвела пре-
дварительные итоги 1965 года и 
утвердила план развития на-
родного хозяйства, а также го-
,сударствекньцл бюджет на 1966 
год - первый год новой пяти-
летки. Задания плана разрабо-
таны на основе учета реальных 
возможностей и потребностей 
страны с учетом требований 
мартовского и сентябрьского 
Пленумов ЦК. 

Главные адачи первого года 
новой пятиглетки: подъем сель-
ского хозяйства, преимущест-
венное развитие отраслей про-
мышленности, обеспечивающих 
'технический прогресс н рост 
производительности труда во 
всем народном хозяйстве, быст-
рейшее внедрение в народнсе 
хозяйство достижений науки и 
техники, дальнейшее повьппе-
ние уровня жизни народа. 

Начавшийся первый год новой 
пятилетки должен ознамено-

ваться решающими шагами в 

области развития нашей эконо-
мики. Основой развития сдциа-

•у  

ЧЕСТВОВАIIПЕ 
ПЕРЕДОВПВ.ОВ 
В понедельник в фойе Дворца 

культуры за столиками, расстав-

вкенными вокруг нарядной елки, 

собрались работники цеха АНП и 

автоматики слапцеперерабатыва-
чощего комбината. 

Первый в этом году вечер по-

священ чествовапию рабочих це-

ла, которым недавно было при-

своено звание ударника комму-

нистического труда. 

Вечер открыл председатель за-

водского комитета Я. К. Акимов. 
Он вручил грамоты ударника 

старшему инженер} В. А. Сизову, 
слесарям по ремонту оборудова-
ния Н. А. Вромову, Ю. Ф. Филато-
ву, В. А. Камину, В. А. Мещеря-
кову, старшему инженеру цеха 

по автоматизации В. Н. Михайло-
ву. 

А потом собравшиеся поздрь-

•вилн старейшую работницу цеха 

М. Н. Нидошапа, которая уходит 
на пенсию. Ей тоже была вруче-

на грамота ударника коммунисти-

ческого труда и, кроме того, она 

была награждена почетным ли-

стом за долголетнюю и безуиреч-
иую работу. 

После торжественной части со-

стоялся большой концерт художе-
ственной самодеятельности Двор-
ца культуры. 
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гцистической экономики, роста 
благосостояния народа и укреп-
ления оборонной мощи страны 
является промьпцленность. За 
год ее валовая продукция уве-
личится на 6,7 процента. Плано-
выми заданиями предусмотрено 
дальнейшее повышение качест-
ва продукции. 

Валовая продукция сельского 
хозяйства должна возрасти в 
этом году на &-10 процентов. 
Предусмотрено дальнейшее ук-
репление материально-техниче-
ской базы сельского хозяйства. 
Претворяя в жизнь решения 
мартовского Пленума ЦК 
КПСС, партия и правительство 
разрабатывают все новые кон-
кретные меры помощи сельско-
му хозяйству. Так, с 1 января 
этого года снижены оптовые 
цены на автомобили, тракторы, 
сельскохозяйствеиные машины 
и запасные части к ним. Повы-
шена материальная ответствен-
ность организаций за качество 
техники для села. С начала го-
да в сельской местности сниже-
ны розничные цены на некото-
рые товары до уровня цен, дей-
ствующих в городах. На укреп-
ление экономики колхозов на-
правлен новый порядок их кре-
дитования. 

Успех дела, реальность на-
ших планов зависят от активно-
го участия каждого тружени-
ка города и деревни в их осу-
ществлении. Современно звучат 
сегодня ленинские слова: «Чем 
больше размах, чем больше ши-
рота исторических действий, 
тем больше число людей, кото-
рое в этих действиях участ-
вует, и, наоборот, чем глубже 
преобразование, которое мы хо-
тим произвести, тем больше 
надо поднять интерес к нему и 
сознательное отношев убе-
дить в этой необходипМсти но-
вые и новые миллионы и де-
сятки миллионов» (Полн. собр. 
Соч., т. 42, стр. 140). 

Партия всемерно развивает 
творческую инициативу и само-
деятельность трудящихся. На 
это и направлены ее важней-
шие меры: новая система пла-
нирования, экономическое стн-
мулирование производства, эко-
номическая реформа в про-
лгышленности, развитие хозяй-
ственной предприимчивости, 
усиление материальной заинте-
ресованности каждого тружени-
ка и всех производственных 

Борьбой за новый подъем со-
циалистической экономики 
Встречают трудящиеся города и 
деревни XXIII съезд родной 
Коммунистической партии. И 
чем ближе день открытия съез-
да - 29 марта, - тем шире и 
богаче проявляется инициати-
ва советских людей. Она - во 
множестве славных дел. Произ-
водственные коллективы стре-
мятся с первых дней года на-
ращивать темпы вьитуска про-
дукции, досрочно ввести в 
строй новые мощности, трассы, 
каналы. Повсеместным стано-
вится патриотическое движение 
за экономию и бережливость в 
большом и малом, начатое мо-
сквичами и ленинградцами и 
одобренное Центральным Коми-
тетом КПСС. 

Экономное ведение хозяйства 
еще Маркс называл первым 
экономическим законом социа-
лизма. Без этого невозможно 
добиться дальнейшего повыше-
ния эффективности производст-
ва и, следовательно, обеспечить 
более полное удовлетворение 
постоянно растущих запросов и 

потребностей народа. 

Работники сельского хозяйст-
ва упорно преодолевают труд-
ности в развитии животновод-
ства, по-хозяйсаси готовятся к 
севу - началу массового похо-
да за высокий урожай в пер-
вом году новой пятилетки: ре-
монтируют технику, задержи-
вают снег, готовят семена, 
изучают достижения науки и 
передовой опыт. 

Нет такого уголка в нашей 
стране, где бы люди не думали 
над тем, какими добрыми дела-
ми встретить съезд ленинской 
партии. К нему готовятся все 
коммунисты и беспартийные: 
предстоящему съезду посвяща-
ют они свой труд, свои лу`шгие 
помыслы. Партия стала родной 
и близкой советским людям: ее 
дело - их дело, ее политика -

их политика, ее заботы - их 
заботы. Партия идет в авангар-
де народа, и народ Уверенно 
идет за партией вперед по пу-
ти коммунистического строи-

тельства. 

В Сланцеесксгй лесопункт поступил большой закаа от ленин-
градского завода «Севгабелыз. 

Над выполнением его успешно трудится коллектив токарного 
участка лесопункта, борющийся за звание колслсунистического. 

На этом снимке одна на лучших производственниц - токарь 
по дереву Зинаида Минаевна Матвеева, выполняющая ежедневно 
норму на 110 - 120 процентов. Текст и фото В. Бобргсггова. 

КОГДА НЕТ 
ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТИ 

Партийная требователъность, 
постоянный контроль обществен-
ности - основные условия для 
повышения личной ответствен-
ности работников аа порученное 
дело. Когда этого нет, отдельные 

руководители, имеющие слабуюприслушиваютсяидейную закалку, начинают за-

знаваться, не прислушиваются к 
мнению коллектива, постепенно 
теряют чувство ответственности, 
что ведет к серьезным провалам 

в работе. 
У нас, на шахте 3д1, именно 

так и случалось с начальником 
пятого горного участка Н. В. 
Петровым. Однажды его похва-
лили аа выполнение плана. Это-
го оказалось достаточным для 
того, чтобы Петров возомнил о 
себе, как самок способном п не-
погрешимом руководителе. И по-
тому всякое замечание в свой 
адрес стая воспринимать как 
подрыв авторитета. Появилось 
пренебрежительное отношение к 

Партия существует для наро- подчиненным. Основной метод 
да, в служении ему видит воспитания у т. Петрова - нака-
смысл своей деятельности. , заике. 3а одиннадцать месяцев 

прошлого года он вынес взыска-
ния 69 рабочим и 19 инженерио-
техническилг работникам. Такая, 
с иозволения сказать, восппта-

П, РЯБЧУН, 

кандидат исторических 
наук. 

коллективов. 
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РЕШЕНИЯ МАРТОВСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС - В ЖИЗНЬ! 

В БОРЬБЕ 3А ВЫСОКИЙ УРОЖАЙ 
Коллектив полеводов нашей 

бригады четвертого отделения сов-
хоза «Родина» добился хороших 
результатов в выращивании на 
своих полях картофеля, овощей и 

зерновых культур. 

Взять картофель. Под эту куль-

туру мы отвели 46 гектаров. На 
этой площади высадили клубни 
сорта «фипенский». Это рано со-

зревающий с хорошими вкусовы-
ми качествами картофель. Его 
клубни хорошо сохраняются. 

Ухсд за посевами вели самый 
тщательный. Согласно данным 
почвенных нарт на участки были 
внесены минеральные удобрения. 
Своевременно уничтожались сор-

няки. 

Урожай щедро вознаградил на-

ших земледельцев. С каждого из 
46 гектаров согласно плану рас-
считывали получить 12 тонн, а 
собрали по 19. Кстати, замечу, что 

сорт «фипенский» нынче у нас 
собираются позаимствовать и дру-

гие полеводческие бригады наше-

го совхоза. И мы с радостью по-
делимся семенами. Уверены, что 
этот сорт картофеля вновь оправ-

дает надежды земледельцев. 

Кроме картофеля, в нашей 
бригаде выращивались и другие 

культуры. Среди них - кормо-
вая брюква. Получено по 39 тонн 
кормовой брюквы с каждого гек-
тара. Это также значительно пре-

восходит плановый урожай. 

Отлично уродилась у нас и 

озимая рожь. Под этой культурой 
было занято 72 гектара и с каж-

дого получено по 18 центнеров. 
На 18 гектарах выращивался 

овес. С каждого гектара собрали 
по 16 центнеров. 48 гектаров за-
нимали однолетние травы на зе-

леный норм и на силос. С каж-

дого гектара было получено 38 
тонн зеленой массы. 

Результаты прошлого года дают 
нам все основания надеяться, что 
и нынче земля даст высокий уро-
жай. Нынче расширим площади 

под некоторые культуры. Напри-

мер, кормовую брюкву будем вы-

ращивать на 25 гектарах. Твердо 
рассчитываем получить высокий 
урожай с каждого гектара, занято-

го под этой культурой. 
Сейчас стоят морозные дни. 

Ежедневно на поля под урожай 
1966 года вывозится с феям на-
воз. Механизатор А. Корнышов и 
полевод У. Ермолаева ежедневно 
перевыполняют задания. На вы -

возне навоза от свинофермы, что 
в деревне Перебор, хорошо тру-
дятся полеводы А. Гомонов, 
П. Павлов и А. Федорова. Они вы-
возят органику на лошадях. 

Каждый из них доставляет в поле 
около 4,5 тонны навоза, что зна-

чительно превышает дневное за-
дание. На площадь в 64 гектара 

уже вывезены органические удоб-
рения из расчета 28 - 29 тонн 

на каждый гектар. 

В. ШЕЛУХО, 
бригадир комплексной 

бригады № 1 четвертого 

отделения совхоза «Родина». 

тельиая работа дает пло- \] 
хие результаты. На уча-
стке по-прежнему много 
прогульщиков. Велики 
непроизводтттельиъте по-
тери рабочего времени. 
Восемнадцать человек, 
работающих под руко-

водством т. Петрова, побывали в 
медвытрезвителе, в толе числе 
механик участка В. А. Анаель, 
торный мастер В. Е. Кузьмивык, 
бригадир Н. С. Бойко. 

Не блещет пятый участок и 
проивводственными достижения-
ми. С очистных забоев недодано 
до плана 8.164 тонны сланца. 
Очень плохо обстоит дело с ка-
чеством топлива. Содержание ви,-
диной породы в сланце по участ-
ку превышает допустимые пре-
делы на 2 процента. 

Положение на участке встре-
вожило комы уипстов шахты. 
Партийное бюро на своем засе-
дании заслушало отчет т. Петро-
ва о работе участка. Члены бто-
ро д коммунисты, принимавшие 
участие в подготовке вопроса, 
подробно проаналпзировалп со-
стояние дел на участке и указа-
ла на допущенные недостатки. 

Горный мастер В. В. Яковлев 
в своем выступлении подчерк-
нул, что т. Петров не занимается 
расстановкой кадров на участке. 
Это приводит к тому, что люди, 
скомпрометировавшие себя, про-
должают занимать руководящие 
должности, отрицательна влияют 
на состояние трудовой и произ-

водственной дисциплингд. На-
пример, бригадир Бойко пьянст-
вует вместе с членами своей 
бригады. Разве после этого он 
сможет потребовать от них ка-
чественную работу? 

Нет нужды доказывать значе-
ние соцпалпсттгческого соревно-
вания для мобилизации трудя-
щихся па достижение высоких 
производственных показателен. 
Сднако на пятом участке атому 
важному вопросу совершенно не 
уделяется внимания. Тов. Пет-
ров даже не знает, кто на уча-
стке и какие имеет обязательст-
ва, не знает, кто из рабочих но-- 

сит звание ударника коммуни-
стического труда. 

Партийная группа (партгрупорг 
В. В. Бурлаков) п участковый 
комитет профсоюза (председа-
тель А. И. Рачков) смирились с 
недостатками в работе начальни-
ка участка, своевременно не по-
требовала от нега изменения сти-
ля и методов руководства кол-
лективом. Пассивность п прпми-
ренчеотво, отсутствие требова-
тельности, боязнь вынести «сор 
из избы» и породили вот такие 
уродливые явления, когда на-
чальник участка отказывается 
разговаривать с председателем 
шахткоыа о6 улучшении профсо-
юзной работы. 

Хочется надеяться, что разго-
вор, состоявшийся на ааседанип 
партийного бюро, поможет Н. В. 
Петрову понять свои ошибки и 
сделать определенные выводы. 

Коллектив не может дальше 
мириться с безответственным от-
ношением к порученному делу. 

В. РОСЛАВЕЦ, 
член КПСС, горнорабочий 

очистного аабоя шахты Лй 1. 
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ПРИ ОДНИХ И ТЕХ ЖЕ УСЛОВИЯХ 
ПОцЕМц НА ЛОРЕцЬЕВСКОЙ 

ВСЕ ОСТАЛОСЬ 

БЕЗ ИЗМЕНЕНИЯ 

За первую декаду января сред-

ний надой молока по совхозу 

«Осьиггнский» составил 5 кило-

граммов от коровы. 

- С плюсом идем по сравне-

нию с прошлым годом, - чуть ли 

не обрадованно заявляет директор 

совхоза Петр Андреевич Трофи-
нов. 

г. - Не велик успех, - замеча-

ем мы. 

Знакомимся с только что по-

•ступившей к директору сводкой 

по надоям с ферм. В первом отде-

-,лении получают по 5,5 кг молока 

•от коровы ежедневно, по 6 кило-

граммов - в четвертой отделе-

нии, а вот во втором отделении 

--'на ферме Поречье надаивают 

лишь по три килограмма в сут-

ки. 

- В прошлом году в это вре-

мя здесь по 2,5 килограмма от 

коровы получали, - старается 

оправдаться главный зоотехник 

совхоза А. Васильев. - А впро-

'чеи, съездив, посмотрим, логово-

. рим с доярками... 
На этой ферме мы были два 

месяца назад. Газета справедливо 

критиковала руководителей сов-

хоза и отделения за бесхозяйст-
венность, нераспорядительность. 

РАЗНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ 
ФЕРМЕ СОВХОЗА „ОСЬМИНСКИЙ" НИЗКИЕ НАДОИ? 

Мы надеялись, что отмеченные 

недостатки давно изжиты и низ-

кие надои объясняются какими-

то объективными причинами. 

Но увы! Положение все то же, 

что было и раньше. 

Иван Михайлович Соколовский 
- управляющий отделением, бу-
дучи в конторе совхоза, прослы-

шав, что корреспонденты снова 

намереваются навестить подве-

домственную ему ферму, в спеш-

ном порядке на попутном транс-

порте возвратился в Поречье, что-

бы залатать кой -какие прорехи. 

Но он не успел. 

Вместе с главным зоотехником 

в 12 часов 30 минут подъезжаем 

к. животноводческому городку. 

Согласно распорядку дня на фер-

ме должна проходить дневная 

дойка коров, но к ней еще никто 

не приступал. Во дворе чья-то пе-

ребранка сливалась с дружным 

коровьим иычаньеи. Какие-то 
распоряжения давал управляю-

щий, суетился бригадир-животно-

вод П. Гришин. 
На улице крепчал мороз, и ког-

да-то подвезенные корнеплоды, 

сброшенные около двора, замерз-

ли. 

По всему было видно, что ни-

кто не спешил с началом дойки, 
а раздача кормов откладывалась 

на позднее время. 
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В ШАХТЕРСКОЙ БРИГАДЕ 
• Через несколько минут лифт 

спустит рабочих в шахту. Вме-
сте с нами туда отправляются 

бригадир Алексей Иванович Ива-
нов и горный мастер Геннадий 
Иванович Устинов. Все мы, как 

одна большая семья. И забота у 

нас общая - больше выдать на-

Тора высококачественного сланца. 

Всю дорогу до места работы 
:шутим, смеемся, рассказываем 

интересные события из шахтер-

ской жизни. 

По прибытии к месту работы 
горный мастер напоминает нам 

о том, чтобы крепление произво-

дили строго по паспорту и забу-
товку делали без «туфты ». Ген-
надий Иванович предупреждает, 

что проверит нашу работу. И ка-

ждый из нас знает, что все так и 

будет. Горный мастер строг в этом 

деле. 

Есть что сказать горнякам пе-

ред началом работы и у бригади-

ра Алексея Ивановича. Его беспо-
.иоит качество сланца. 

- Сланец должен быть чи-

стым, - говорит он.- На транс-

нгортере только ему места, а поро-

ду всю в забутовку. Кто нару-

адит это правило, накажет в зара-

ботке не только себя, но и всю 

'бригаду, мало того, и работниц 
участка сортировки. 

Кос -кто может подумать, а не-

много ли шахтеру дается назида-

ний? Кто так подумает, глубоко 

ошибется. На весь разговор ухо-

дит две -три минуты, а пользу он 

приносит огромную. Лишнее на-

поминание никогда делу не по-

вредит, а без него нельзя в нашей 

работе, ведь трудимся мы под 

землей. 

- В восьмой лаве, - говорит 

Алексей Иванович, - недобор, не 

успела все выбрать предыдущая 

смена, придется восьмерым по-

работать там, остальные пой-
дут в седьмую лаву чистить 

забутовку за транспортером. 

Шахтеры так и делают, а че-

рез полчаса расходятся по лаве, 

чтобы получить «пай» и присту-

пить к основной добыче. 

С согласия управляющего тов. 

Соколовского зоотехник провел 

короткую «летучку» с животно-

водами. 

- Чем же объяснить столь 

низкие надои? - спрашивает он 

у доярок. 

- Ни воды, ни кормов зача-

стую не получают коровы, - в 

один голос отвечают доярки. 

В дальнейшей разговоре узна-

ем, что в течение трех последних 

месяцев не была случена ни одна 

корова, яловость налицо. Знают 
про это управляющий отделени-

ем, бригадир-животновод и, нако-

нец, услышал главный зоотехник. 

Есть и другие причины низких 

надоев. Рацион кормления жи-

вотных на ферме не выдержива-

ется. Очень часто не завозятся 

сочные корма, особенно силос. 

Имели место перебои с доставкой 
сена, солома не запаривается. А 
к тому же, не всегда коровы могут 

вдоволь и напиться. В теплое 

время никто не соизволил утеп-

лить водопроводные трубы и сей-
час чуть ли не ежедневно слеса-

рям приходится отогревать их 

паяльной лампой. Они знают 
уязвимые места, а вот утеплить 

трубы, хотя 6ы сейчас, никто не 

удосужится. 

КОГДА 

УТЕПЛЯТ ДВОР? 

Никто здесь не думал, да, види-

мо, и не думает об утеплении дво-

ра. Дело в том, что на ферме дей-
ствует скреперная установка для 

выборки навоза, и когда она рабо-
тает, то во дворе гуляет сквоз-

няк. Температура очень низкая. 

Как заявляет бригадир-животно-

А в той, свободной лаве, начи- вод П. Гришин, в этих условиях 

нается подготовительная работа. iипп ииппцшп Iиииаииииии пшиитииипппнппииЫииппшн 

Горняки И. Золотое, М. Рязанов 

и Н. Сыров за шесть часов подго-

товят фронт работы для очеред-

ной смены. 

Прошло всего 25 - 30 минут, 

как бригада приступила к добы-
че, а порожняк уже загру-

жен. Горнорабочие начинают ло-

мать вруб и выкатывать меша-

ющие им крупные кусни породы 

через транспортер. А тут как раз 

и бригадир Алексей Иванович 
подошел вовремя. Огромного ро-

ста, плечистый, он не ждет, ког-

да его позовут на помощь, а сам 

предложит ее. Особенно внимате-

лен он к новичкам. Их. он терпе-

ливо учит сноровке, без которой 
шахтеру очень трудно работать. 

По предложению А. И. Иванова 
наша бригада стала выбирать сла-

нец по пачкам (послойно), и ре-

зультат получился неплохой. Ка-
чество сланца оказалось выше, 

чем в других бригадах. За эту 

одержанную победу горнякам был 
выделен автобус длй поездки на 

экскурсию в город Ленинград. 
Правда, были в прошлом году 

месяцы, когда бригада имела за-

долженность по сланцу, но это 

уже не по ее вине. Получалось 
так из-за нехватки порожняка. 

В новом году дела у нас идут 

хорошо. И качество сланца луч-

ше, чем у остальных бригад, и 

добыча выше. Так, 15 января 

бригада выполнила сменное зада-

ние на 170 процентов. А всего до-

была с начала года сверх плана 

120 тонн сланца. 

Н. шАИДУЛИн, 
горнорабочий очистного забоя 

шахты .1% 2. 

очень опасно держать во дворе 

телят. Холод, конечно, пагубно 
влияет ха продуктивность живот-

ных. Пора бью давно сделать там-

буры н отгородить улицу от дво-

ра. 

Трудовая дисциплина среди 

животноводов расшатана. 15 ян-

варя, по словам главного зоотех-

ника т. Васильева, на ферме во-

обще не производилась дневная 

дойка. Такие случаи не единич-

ны. Частенько опаздывает на ут-

реннюю дойку доярка А. Купцова. 
Смирился управляющий отде-

лением И. Соколовский с низкими 

надоями молока на ферме, доволь-

ствуются скромными результата-

ми своего труда и доярки. 

Почему же все это безнаказан-
но проходит? Тов. Соколовский 
коммунист. Есть члены партии 

и среди рядовых животноводов, а 

вот потребовать от каждого отве-

та за порученное дело некому. 

Обратили мы внимание на без-
различное отношение животново-

дов к накоплению органических 

удобрений. 

- Нам всего за доставку 5 ки-

лограммов- торфа в расчете на ко-

рову оплачивают, - заявляет 

П. Гришин. - За двести метров 

торф заносить не каждому хо-

чется. 

Никакой торфяной подушки в 

стойлах нет, хотя подетилочного 

торфа у фермы больше, чем доста-

точно. 

Вот так в работают во второй 

отделении совхоза « Осьмииский», 
без огонька, без задора. Спросить, 
видимо, некому с т. Соколовско-
го? 

Н. ЧЕРСТВОВ, 
П. СЕРОВ. 

Влажность на с.fiгух 

Па Новосибирской станции юных техников создан техниче-

ский прибор для измерения влажности верна. Прибор несложен: 

он состоит из небольшой коробки (основного корпуса), содержа-
щей два высокочастотные генератора, прозрачного ящичка-датчи-
ка, в который засыпается зерно, и лсиниатюрного контрольного 

наушника. 

Перед измерением прибор регулируется так, чтобы в наушни-

ке исчезло слышимое гудение. Затем в хорошо просушенный ящи-

чек-датчик насыпается верно. При этом е контрольном наушнике 

опять появляется звук. Поворачивая специальную ручку регуля-

тора, находят такое ее положение, при котором звук в наушнике 

снова пропадает. Стрелка, связанная с этим регулятором, укажет 

степень влажности верна на шкале прибора. 

Прибор может применяться и для измерения влажности зем-

ли, комбикорма и других сыпучих веществ. 

(ПРЕСС-ЦЕНТР ВДНХ СССР-ТАСС). 

Брянское областное культурно-просветительное училище го-

товит руководителей театральных коллективов, дирижоров-хоро-

виков, руководителей коллективов народных инструментов. Здесь 
также открыто отделение работников массовых библиотек. 

НА СНИМКЕ: учащиеся группы работников массовых библио-
тек на практическом занятии. 

Фотохроника ТАСС 

Закрепляя 
успехи 

Опытной дояркой на ферме 
Сижно совхоза Родина» слы-

вет А. Филиппова. И не только 

здесь. 

- Трудится с полной отдачей, 
- так отзываются о ней това-

рищи по работе. 

Сама же доярка толысо за-

стенчиво улыбается, когда слы-

шит о себе такое. 

- Работаю, как могу, - вот 

и весь ее рассказ. 

Большой смысл вложен в 

эти три слова. Впрочем, в на-

ше время цифры в иных слу-

чаях бывают куда убедительнее 
слов. Есть такая цифра и у 

доярки А. Филипповой. При 
плане 2.750 килограммов молока 

она получила в прошлом году 

на каждую фуражную корову 

своей группы по 3.483 Уместно 
будет назвать и пифру`21, озна-

чающую количество животных, 

за которыми она ведет уход. Не-
много отстали от А. Филигто-
вой и доярки И. Е. Иванова и 

В. Фролова. Они также значи-

тельно перевьпiолнили годовые 

планы. 

В настоящее время здесь 

часть коров находится в запус-

ке. Но, несмотря на это, средний 
ежесуточный надой по ферме 
на корову составляет 6 кило-

граммов. 

Продолжая  предсъездовскую 

трудовую вахту, доярка . Фи-
липпова и ее подруги делают 

все возможное, чтобы достичь 

новых успехов в труде. 

Т. КОСТИНА. 

НАМ отведают 

«СТРОРИКА 

ЖДЕТ 

МАТЕРИАЛЫ» 

Под таким заголовком пятого 

декабря 1965. года в газете и3на-
ыя труда» была напечатана за-

метка И. Георгиева. Автор писал 

о ходе строительства четвертого 

п третьего жилых домов в девя-

том квартале. •В частности, в• за-

метке указывалось, что темпы 

работ могли быть еще выше, ес-

ли бы поставщики материалов 

серьезнее относились к выполне-

нию своих обязанностей. Вызы-
ватот простои, например, несвое-
временная доставка раствора, от-

сутствие оконных перемычек, 

карнизных плит и других строи-

тельных материалов. 

Заметка И. Георгиева была на-

правлена для пргптятггя мер на 

комбинат иСтройдеталь». 

В ответе в редагцпто главный 
пиженер А. Повальский сооб-
щил, что факты, отмеченные в 

заметке, имели место. 

Задержка в доставке раствора 

произошла по вине водителя ав-

томашины ,]Ч 15-51 123-го автохо-

зяйства Н. Филиппова. Ему был 
дан наряд отвезти раствор в 

первую очередь на строгггелы;т- 

во третьего дома в девятом квар-

тале. Однако т. Филиппов само-

вольно уехал с раствором на 

другой объект, считая, что чек 

больше расстояние, тем выгоднее 

рейс. 

Подобные случаи недгтсципли-

нироваиности со стороны шофе-
ров в 123-м автохозяйстве ве 

единичны. 

Отгрузка же оконных блоков 
ДО-303-1 комбинатом «Стройде-
таль» закончена еще в декабре. 
Изготовлены и остальные столяр= 
ные изделия. 

В настоящее время комбинат 

заканчивает изготовление пар-

кетных плит БИ-171. Остальные 

железобетонные изделия уже го-

товы. 
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В МИРЕ ИНТЕРЕСНОГО 

Подземная 
река 

В конце октября прошлого года в га-

зете «Знамя труда» была напечатана 

иорреспоиденция научного сотрудника 

Ленивградского горного института 

Н. Наукера о карстовых пещерах, обна-
руженных под горными выработками 
шахт треста «Леннвградсланец». 

В ней, в частности, говорилось, что 

вблизи стволов объединенной шахты на 

протяжении 30 метров находится русло 

подземной реки. Местами это бурный 
поток, а иногда вода скрывается в тре-

щинах. Доступная часть реки заканчи-

вается небольшим озерном с кристально-

чистой водой. 
НА СНИМКЕ: подземная река. 

Запинаются 
в техническом 

кружке 

Призывник должен хороша 

быть подгочювлеа1 к воюй 
службе, аСиарое знать н уметь. 

ВольшвВстозо будущих воинов 

кз числа тех, кто трудится В 

цехах олатцетерерабатыва1още-
го комбината, у'ч&тсЯ В шКолах 

рабочей молодеяси, техникуме, 

институте. Но все они изъяви-

ли желание заниматься в тех-

ническом кружке, организован-
ном комитетом ДОСААФ. Там 
они будут изучать устройство 

мотоцикла и получать практи-

ческие навыки вождения. За-
нятия в кружке проводяfiся в 

две смены в среду, субботу и 

воскресейье. Лекции читает 

инструктор по автоделу А. А. 

Смирнов, а по вождению будет 
заниматься с призывниками 

шофер газоспасательиой стан-

ции Г. К. Моисеев. 

$аащый iзрмзышгяк перед 

уходом на службу в ряды Со-

ветской Армии получитг третий 

спортиииый раеряд. 

Е. ЛЕкС. 

г 

В краевол9 

уголке тахты 
Хороший красный уголок на 

шахте имени С. М: Кирова. Шах-
тёры приходит сюда после смены, 
чтобы обменять .книги, почитать 

свежие газеты или журналы, по-

беседовать, послушать лекцию, 

посмотреть концерты художест-

венной самодеятельности или ма-

стеров искусства нз•города Ле-

иивIрада. Возтлавагяет совет крас-

ного уголка Ольга Сердитова. 

ацнпп иииииьиипIпипип111 

Татьине Васильевне 
золотухинои! 

Кпллексвмв смены Василье-
ва с уча<гка сортгцровки шах-

ты Nº 1 йоздравляет Вас с 

5)-летием со дни рождения, 

желает хорошего здоровья и 

долгих лет житное! 

Ивану Ивановичу 
ЖАТИнОВУ! 

Коллектив цеха обжига 
Сланцевского цементного за-

вода поздравляет Вас с днем 

рождения, желает большого 
счастья и хорошего здоровья 

в жизни! 

готовятся 
На днях состоялось заседание 

оргкомитета по руководству смот-

ром художественной самодеятель-

ности и работой учреждений 
культуры района. На заседании 

присутствовали все заведующие 

городскими н сельскими клубами. 

с помощью 
благодетелей 

На днях товарищеский суд 

домоуправления Nº 1 ЖКО тре-

ста «Ленинграддсланец» рассмот-

рел дело о мелком хулиганстве 
дворника Н. А. Ивановой. Эта 
женщагна прогнивает в доме Nº 18 
по улице Ленина немногим бо-
лее года, но умудрилась просла-

виться среди соседей тем, что 

устраивает ссоры и даже драки. 

В прошлом году Иванова 
дважды была доставлена в ми-

лицию в нетрезвом состоянии, 

столько же привлекалась к от-

ветственностн за мелкое ху-

лиганство. О недостойном пове-

дении Ивановой раесксазьшатот 
ее соседи Варвара Черняева, 
Михаил Черняед, Анна Семено-
ва и другие. 

В ходе разбора дела выясни-

лась любопытная деталь: ока-

зывается, у Ивановой есть бла-
годетели в различных ооианиза-

циях. С помощью их она бла= 
гополучно переходит с одного 

участка . работы на другой. Ива-
нова работала в мужсасом обще-
житии ЖКО, перевели в баню. 
Отсюда, после того, как обост-
ряла отношения срабочИми; пе-

ревели в дворниааи. С помощью 

ЖКО и' некоторых. к намуналь-

ных работников исполкома гор-
совета получила жилую пло-

щадь. Кроме всем этого, ей гго-
моппи «•проявнтью обществен-
ные способности. Она много лет 

контролирует работу . торговых 

агреддгриятнй, предъявляя удо-

стоверение гостортинкцдекции., 

В. ЕГОРОВ, 
гредсеЛатель 

товарюцеокого суда 
домоуправления Nº 1 ЖКО 

треста «Ленинграддсланец». 

ЗИАй4Я 
t С:' 

Продолжается подписка на 

свою горОдскую газету «Зна 
мя труда» на 1966 год. 

Подписка принимается обще-
ственными распространителями 

печати на всех предприятиях, 
стройках, в учреждениях горо-

да и совхозах района, всеми 

отделениями связи. 
ПОДПИСНАЯ ЦЕНА: на 11 

месяцев - 3 рубля 52 копей-

ки, на полгода - ~1 рубль 92 
копейки. 

К смотру 
Оргкомитет решил провести 

б февраля районный смотр худо-

жественной самодеятельности во 

Дворце культуры. Лучшие испол-

нители будут отобраны для поезд-

ки в город Ленинград. 20 февра-

ля 200 слаицевских самодея-
тельных артистов выступят перед 

трудящимися Невского района '.в 

городском Доме народного творче-

ства с концертом, программа ко-

торого рассчитана на два с поло-
виной часа. 

РАСТЕНИЯ КОТОРЫМ 12.000 ЛЕТ 
Наосодки ископаемых арктн-

ческти растений на теNритории 

современной лесной зоны Евро-
пы аьэидавна привлекали внима-

ние ,ипслгдотзателей. Налицие 
таких растений свидетельству-

ет о супдесввованния здесь в 

прошлом климата, близкого к 

приSродньдм условиям совре-

менной тундровой зоны. Благо-
даря находкам подтверждается 

штповеза о проиехсадивапих в на-

чале четвер'гигпгого периода не-

однократных оледененаТях об-
ширньи пространств северной и 

средней Европы. 
Ученые установили, что иеко-

паемъге остатки арктических 

растений, получившие название 

«дриадовых флор», относятся к 

концу последнего оледенения •и 

имеют приблизительный воз-

раст около 12 тысяч лет. 

В Европейской части ('гЁР 
известен уже целый ряд место-

нахождений остатков арастиче-

сасих растений, главным обра-
зом, в Ленинградской области 
и республиках Прибалтики. Од-
нако всякая новая находка 

представляет значительный ин-

терес, так как еще н еще раз 

свидетельствует, с одной сторо-
ны, о дет етвительном широком, 

а не случайном распгростране-
наапа растительности тундрового 

типа в пределах современной 
лесной зоны, а с другой - рас-

штпряет наши знания о составе 

этой растительности. Дальше. 

Ученые по гдрнсувста3ию остат-

ков арктичесисих растений мо-

гут более точно определять-

возраст исследуемых имя отло-

жений. 

За последнее время в резуль-

тате работ, гдраводимых в лабо--
раторали палеобованики Вота¢па--
чесасого института имени В. Л. 
Комарова АН СССР, найдено 
гори тесном содруигсестве с уче-

нытд-геологалти Северо-Запад-
ного геологючеспсого управления, 

Геологичехрсого управления Эс-

тонкпсой оСР и Печорской этсс 

ледтшдии Гицропроекта несколь-

ко новых местонахождений ис-

капаемьтс арктических расте-

ний. В частности, они обнару-
жены на юго-востоке Эстонии в -

районе возвьшпенностей Ханья 
и Отеля, в Вологодской области,-

ка юге Коми АССР. 

Нарядцу с лислочкаци и побе-
гами - «дриады восьмнлепест-

ной» здесь были найдены ли-

сточки и части цветка других 

характерньдх преддставителег .4 
«дериаддовьдх флор» - карликo--

вьи нв (полярной и травяни-

стой) и «армерии арктической» 
В настоящее время они встре-

чаются лишь на крайнем Севе 
ре Европейской части СССР. 

Т. КолЕСНККавя, 
научный сотрудник 

Ботанистаеокого инстиаута 
АН СССР, кандидат 

бнологнчесхiих наук. 

В ТОРЖЕСТВЕННОЙ ОБСТАНОВКЕ 
В Доите культуры горняков состоялась торже-

ственная регистрация новобразчньас Микаида 
Гуданова и Раисы Вол ааковой, Анутолия Пав-
лова и Люддгггигы Крючмовой и других. 

Мелодоженав поздравила задзедуюндавг отде-
иииииништшшишииииииишиииииииииииииииишитииииишиптииииииииипиииииииииииииипиииипииииииппиии►иииис 

лон исполкома горсовета Т. А. Доеттова. От имени 

горняков второй тахты .их поздравил председа-
тель комитета профсоюза В. Н. Нванюв. Он так-

же вручил новобрамны а подарки. 

М. ПЕТРОВ. 

К НОВОЙ ТАЙНЕ ВЕЩЕСТВ! 
,ДУВНА. В таблице Менделее-

ва порядковый номер франция 

- 87. Он был открыт в 1939 го-

ду Маргерит Пера, ученицей 
Марии Кюри. Сейчас известны 
1б изотопов франция, ;являюще-

гося самым тяжелым щелочным 

металлом. Ряд его основных 

свойств был тиредспсазан еще 

Д. И. Мендцелеевым. 

Нпокто на химиков не брал в 

руки даже самого маленького 

кусочка этого металла.. С ог-

ромньпм трудом удается искус-

ственно создать лить сотни или 

тысячи атомов фракция, кото-

рьге почти сразу ,раападаготся, 

не давая ученьем достаточно 

времени для исследований. 

Стоит ли франций тек .уси-

лий, которые затрачнваются на 

него? «Стоит!» - говорит исто-

рия науки. Каждый новый эле-

менф должен быть всесторонне 
изучен. Никто заранее не может 

определить, как могут црагго-

диться человечеству даже те 

вещества, которые кажутся 

представляющими тольксо аава-  

демичесцаий интерес. Примером 
- тому судьба тантала, ниобня 

или тория. Четверть века назад 
никто не мог сказать, что они 

будут играть очень важную 

роль в металлургия, космонав- 

тике и- ядерной техниiке. Вот 
почему интернациональная 

I группа радиахимиков Лабора- 
'Огра -, ядерных реакций - Объе-
диненного кнстяаута ядерных 

исследований, возглавляемая 

Краснославом Гавриловьши, счи-

тает изучение франция важной 
задачей. 

Из- 16 известных изотопов 

был выбран самый долгоживу-
щий франций-212, имеющий 
.время полураспада 19;3 минуты. 

Дубненскугй метод получения 

франция основан на том, что 

кусочек очень тонкой фольги из 

золота (порядковый номер 79, 
маосовое число 197) облучают 
ускоренными ионами неона-22. 
Под . действием . многозаруддньвх 

ионов происходит своеобразная 
ядерная реакции, в результате 
которой образуются промежу-
точные составные атомного яд-

ра, Каждое из них выбрасыва-
ет алыра-частюцу и три нейтро-
на. То, что остается, и является 
ядрами франция. -

После очистки препарат чи-

стого франция Тпоступаал на ис-

следование к .радиохимашсам. 

При этом надо. вспомнить, что 

гтериод его полураопада 19,3 ми-

нуты. Радиохимггки хорошо 
справились с работой. Исследо-
вания . проводд-глясь на самом 

мощном ускорителе многоза-

ряцдньпг ионов У-310. 

Теперь неуловимый франций 
шаг за шагом будет открывать 
ученым свои секреты, хотя для 

каждой «беседы» с ним удается 

урвать очень мало времени. 

НА СНИМКЕ: старший лабо-
рант вьдпускник Ленинтрадско-

го университета Юрий Корот-
кин, участник работы по изуче-

нию свойств фракция, в радио-

юимнческой лаборатории. 

Фото Ю. Туаи,анова. 

Фотохроника ТАСС 

Редактор И. А. АВДЕЕВ, 
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В НЛУ6АХ, ННН0-ТЕАТРАХ 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 20 ян-

варя - художественный кино-

фильм «Лжецарь», Начало в 17, 

19, 21 час. 21 января _ художе-

ственный кинофильм «Не вме-

шивайся в счастье». Начало в 

17, 19, 21 Час. 

КИНОТЕАТР «ТРУД». 20 ян-

варя - новый художественный 
аинофильм «Невеста Бубе». На-
чало в 10, 12, 14, 16, 1$, 20, 22 
часа. 21 января - новый худо-

жественный кинофильм «Неве-
ста Бубе». Начало в 10, 12, 14, 16, 
18, 20, 22 часа. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ. 
20 января - новый художест 
венньйг кинофильм «Не вме-
шивайся в счастье». Начало в 

11, 17, 19, 21 час. 21 января 

новый художественный кино-

фильм «Обо атом забывать мель- лег, 
зя». Начало в 11, 17, 19,- 21 час. 
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